

El especialista al igual que el exalto funcionario de gobierno fue compañero de curso del Presidente Gabriel Boric

Médico magallánico facilitó licencia a exjefe de división que la utilizó para viajar al extranjero

● El Servicio de Salud dio a conocer que iniciarán un proceso disciplinario en contra del médico Francisco Vergara Iduya, luego que se diera a conocer que otorgó una licencia médica que fue utilizada para viajar fuera de Chile.

Crónica

periodistas@elpinguino.com

La estrecha amistad forjada entre los alumnos de la generación 2003 del British School de Punta Arenas ha cobrado relevancia en la última semana debido al escándalo que afecta al círculo cercano del Presidente Gabriel Boric. Varias personas involucradas en la controversia de las licencias médicas han debido renunciar a sus cargos.

Uno de los protagonistas de esta polémica es Francisco Vergara Iduya, médico especialista en gastroenterología, identificado en la investigación sobre licencias médicas. Vergara fue uno de los médicos que extendió una licencia a Raúl

Domínguez, su excompañero de colegio y exjefe de la División de Política Regulatoria, quien renunció tras el escándalo.

Según documentos de la Contraloría General de la República, Vergara otorgó una licencia médica a Domínguez justo antes de un periodo de vacaciones, lo que ha generado dudas sobre la legitimidad del proceso y las responsabilidades involucradas. El caso fue revelado por Diario El Mercurio, que intentó contactar a Vergara Iduya, quien optó por no hacer declaraciones.

Por su parte, la Subsecretaría de Telecomunicaciones (Subtel) ha iniciado un sumario interno tras detectar irregularidades en solicitudes de vacaciones relacionadas con estos viajes. La posible coordinación entre altas figuras del go-

bierno y actores del sector salud ha generado una ola de cuestionamientos.

A raíz de la controversia, expertos en administración pública han señalado la importancia de revisar los protocolos de emisión de licencias médicas en el sector gubernamental. Los especialistas advierten que este tipo de situaciones pueden debilitar la confianza en las instituciones y fomentar prácticas cuestionables dentro de la función pública.

La Contraloría General de la República evalúa la posibilidad de ampliar la investigación para incluir otros casos similares y determinar si existe un patrón en la emisión de licencias médicas en circunstancias poco justificadas. Esto podría derivar en modificaciones a los procedimientos vigentes y

eventuales sanciones para quienes hayan incurrido en irregularidades.

Servicio de Salud Magallanes

Mientras tanto, el Servicio de Salud Magallanes ha anunciado medidas disciplinarias para esclarecer el caso y evaluar posibles sanciones. La directora del Servicio de Salud, Verónica Yáñez, declaró: "Me puse en contacto con el director del hospital. El lunes se iniciarán los procesos disciplinarios correspondientes para esclarecer los hechos y eventualmente sancionarlos".

Ante la creciente polémica, diversos actores del mundo político han expresado su preocupación por la necesidad de fortalecer los mecanismos de control en la administración



El especialista involucrado presta servicio en el Hospital Clínico de Magallanes.

pública. Desde el Congreso, algunos parlamentarios han manifestado su intención de impulsar proyectos de ley que refuercen la supervisión y regulación de la emisión de licencias médicas, con el objetivo de evitar posibles abusos y

garantizar mayor transparencia en el proceso.

Por otro lado, la opinión pública sigue atenta a los avances de la investigación, mientras se espera que las autoridades entreguen nuevas declaraciones en los próximos días.

